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DEBORAH ESCALERA : Bonjour à tous. Merci d’être là. Je tiens à souhaiter la bienvenue à nos 

orateurs et aux participants aujourd’hui. Bienvenue aux nouveaux 

arrivants à nos groupes communautaires. Nous voici réunis pour une 

introduction. 

 Siranush, est-ce que vous souhaitez intervenir ? Siranush, est-ce que 

vous souhaitez adresser la parole à nos boursiers et aux nouveaux 

arrivants avant que je commence ? 

 

SIRANUSH VARDANYAN : Oui. Bienvenue et bonjour à tous. Bienvenue à cette séance. J’espère 

que vous en profiterez bien. Et bonne chance. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci. 

 J’ai quelques annonces à faire. Bienvenue à cette séance introductoire 

pour les nouveaux arrivants aux groupes communautaires. Je suis 

Deborah Escalera et je m’occuperai de la participation à distance. 

 Veuillez noter que la séance sera enregistrée et qu’elle est régit par les 

normes de conduite requises par l’ICANN. 
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 Pendant cette séance, les questions ou commentaires seront lus 

uniquement s’ils sont soumis dans la fenêtre questions et réponses. Je 

les lirai à haute voix suivant les instructions du président ou du 

modérateur de la séance.  

 Le service d’interprétation simultané pour cette séance est disponible 

en anglais, en français et en espagnol. Cliquez sur l’icône 

d’interprétation sur Zoom et sélectionnez la langue dans laquelle vous 

souhaitez écouter. 

 Si vous souhaitez parler, veuillez lever la main dans la salle Zoom. 

Lorsque vous serez appelé par votre nom, notre équipe technique 

vous permettra d’activer votre micro. 

 Je signale que nous allons garder les questions jusqu’à la fin des 

présentations étant donné qu’il s’agira d’une séance où on fera un 

tour de table rapide. Et chaque présentateur aura cinq minutes. Je 

vais céder la parole à chacun des présentateurs à tour de rôle. Vous 

aurez un avertissement d’une minute juste avant la fin du temps qui 

vous a été attribué. Et je m’en excuse dès maintenant si je vous 

interromps. 

 Avant de parler, assurez-vous d’avoir bien choisi la langue dans 

laquelle vous allez être interprété dans le menu d’interprétation. Dites 

votre nom pour l’enregistrement et la langue dans laquelle vous allez 

parler si ce n’est pas l’anglais. Au moment de prler, assurez-vous de 

mettre sur muet tous les autres dispositifs et les notifications. Parlez 

clairement et à une vitesse raisonnable pour permettre une 

interprétation exacte de vos propos.  
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 Tous les participants peuvent faire des commentaires sur le chat. 

Veuillez utiliser le menu déroulant et sélectionner « Répondre à tous 

les panelistes et participants » afin que tout le monde puisse voir votre 

commentaire. Veuillez noter que les conversations privées sont 

uniquement possibles entre les panelistes dans le format webinaire de 

Zoom. Tout message envoyé par un paneliste ou un participant à un 

autre participant sera vu par tous les panelistes, participants et 

modérateur de la séance.  

 Sur ce, nous allons commencer tout de suite. Je vais céder la parole à 

Philippe, représentant de l’organisation de soutien aux noms 

génériques. Philipe Fouquart, est-ce que vous êtes parmi nous ? 

 

PHILIPPE FOUQUART : Oui, je suis là. 

 

DEBORAH ESCALERA : Parfait, bienvenue Philippe. Vous avez la parole. 

 

PHILIPPE FOUQUART : Merci.  

 Bonjour, bon après-midi, bonsoir suivant le cas. Je ne savais que je 

pouvais parler en français. Désolé, il aurait fallu que je me prépare à le 

faire. Je ne suis pas prêt à parler en anglais non plus. Désolé pour cela. 

 Je suis le président de la GNSO, organisation de soutien aux noms 

génériques qui est responsable de l’élaboration des politiques pour 

les TLD génériques.  
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 La GNSO est divisée en deux chambres, notamment, la chambre des 

parties contractantes et la chambre des parties non contractantes. Si 

je ne me trompe, cela sera présenté par les présidents des différentes 

unités constitutives par la suite. Et je vais leur donner l’honneur de 

présenter cela.  

 Mais nous sommes, je le disais, responsable de l’élaboration des 

politiques. Et par conséquent, nous impliquons d’autres organisations 

de soutien et d’autres comités consultatifs. Nous les invitons à 

participer à nos groupes de travail qui sont consacrés à l’élaboration 

des politiques proposées présentées à une entité qui s’appelle conseil, 

conseil de la GNSO, qui est responsable de superviser et d’assurer que 

les procédures aient été dûment suivies et que les conclusions des 

groupes de travail qui mettent au point les politiques soient 

présentées et soumises à la considération de ce conseil. Une fois que 

les politiques sont votées et adoptées, elles sont présentées au 

Conseil d'Administration, qui doit prêter son consentement et 

enjoindre le personnel à les mettre en œuvre.  

 Quant à la mise en œuvre, nous avons un concept qui s’appelle 

l’enclos qui élargit le cadre dans lequel peuvent être élaborées ces 

politiques. Dans ce sens, l’ICANN est extraordinaire vis-à-vis du reste 

de l’écosystème de l’internet. En termes généraux, ce qui est élaboré 

dans le contexte de ces groupes est mis en œuvre à travers les 

contrats qui sont conclus entre les parties contractantes et l’ICANN. 

Dans ce sens, les politiques que nous élaborons au sein de la GNSO 

sont alors appliquées et exécutées pour être valides sur internet en 

général. 
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 Je suis sûr qu’il y a d’autres aspects liés aux politiques qui relèvent de 

l’autorité des autres organisations de soutien, des autres comités 

consultatifs. Et à ce titre, les autres présidents des groupes pourraient 

les présenter tout comme moi. 

 Voilà la présentation générale de ce qu’est la GNSO. Je ne suis pas sûr 

d’avoir épuisé le cinq minutes que j’avais, mais je suis prêt à passer la 

parole à la personne suivante. Si vous avez des questions, je suis là 

pour y répondre. 

 Étant donné que nous sommes réunis aujourd’hui pour une séance 

pour les nouveaux arrivants, je vais parler de la participation. Le fait 

que la réunion soit virtuelle facilite l’implication à notre travail, en 

tout cas plus que les réunions présentielles. Au sein des groupes de 

travail, nous discutons de tout ce que j’ai déjà présenté, nous 

évaluons le contexte, l’état de situation du travail. Nous assistons 

également aux réunions du conseil de la GNSO pour essayer 

d’identifier quelles devraient être les entités impliquées. 

 Et me voilà à la fin de ma présentation, Deborah, si vous êtes d’accord. 

Et comme je le disais, si vous avez des questions, je suis là pour y 

répondre. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Philippe. Nous vous remercions de cette 

présentation. 

 Nous allons maintenant passer à notre groupe de représentants des 

bureaux d'enregistrement avec Jothan Frakes. 
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JOTHAN FRAKES : Merci Deborah.  

 Bienvenue à cette séance pour les nouveaux arrivants. C’est un plaisir 

de vous adresser la parole aujourd’hui. 

 J’appartiens au groupe des représentants des bureaux 

d'enregistrement accrédités auprès de l’ICANN, RrSG. Et les bureaux 

d'enregistrement ont un rôle d’importance pour les utilisateurs. Je 

vais vous expliquer comment nous nous intégrons à l’écosystème de 

l’ICANN en général. Mais du point de vue de l’utilisateur d’internet ou 

d’un titulaire d’un nom de domaine, nous sommes les représentants 

de l’enregistrement des noms de domaine et de l’utilisation des noms 

de domaine. C’est nous qui permettons l’exploitation des noms de 

domaine tels qu’ils existent à présent. 

 Sur la diapositive qui apparaît à l’écran en ce moment, vous voyez une 

recherche d’un titulaire de nom de domaine. En général, lorsque 

quelqu'un commence la voie d’enregistrement d’un nom de domaine, 

c’est par là qu’il commence. Les bureaux d'enregistrement qui 

existent appartiennent à différentes cultures, parlent différentes 

langues, sont présents dans différentes régions et suivent différents 

modèles commerciaux. Certains proposent l’enregistrement direct 

aux personnes et aux organisations alors que d’autres fonctionnent en 

tant qu’API et ont un modèle de revendeur qu’ils suivent. Parfois, ils 

proposent des services de messagerie, ce sont parfois de grandes 

compagnies, de petite entreprises, il y a des bureaux d'enregistrement 

qui se concentrent sur la gestion de marque pour les titulaires de nom 
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de domaine du secteur des entreprises. Et il existe une variété de 

modèles où dans certains cas, le bureau d'enregistrement et 

l’opérateur de registre appartiennent à une même société.  

 Comme vous le voyez, les modèles commerciaux des bureaux 

d'enregistrement varient énormément : il y en a qui offrent le service 

d’hébergement et d’autres n’offrent que le service technique 

d’exploitation et d’enregistrement de noms de domaine sans 

l’hébergement. Diapositive suivante s'il vous plaît. Merci. 

 Les bureaux d'enregistrement – et d’ailleurs, il y a beaucoup de mots 

en « r » en anglais en tout cas – la meilleure façon et la manière la plus 

rapide d’expliquer au public en général ceci, c’est de penser de la 

manière suivante : que les titulaire de nom de domaine sont des 

clients et que les opérateurs de registre sont des fabricants. Donc la 

relation entre un titulaire de nom de domaine et un bureau 

d'enregistrement, c’est la suivante : un nom de domaine unique doit 

exister auprès d’un bureau d'enregistrement. Le bureau 

d'enregistrement peut gérer cela et le bureau d'enregistrement parle à 

travers une plateforme technique à un opérateur de registre pour 

gérer les disponibilités de noms de domaine, aider à gérer les 

renouvellements ou transferts entre bureaux d'enregistrement. Et 

pour tout TLD, ce TLD existe sur un registre ; toutefois, il peut y avoir 

différents bureaux d'enregistrement qui partagent un même système 

d’enregistrements. 

 Il y a plus de 1 000 bureaux d'enregistrement accrédités auprès de 

l’ICANN, des entreprises qui existent et qui aident les titulaires de 

noms de domaine ou leurs clients, que ce soit une organisation ou des 
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administrateurs de noms de domaine. Diapositive suivante s'il vous 

plaît. 

 Je vous expliquais, nous sommes l’interface de l’expérience ICANN 

pour les titulaires de nom de domaine et clients de bureaux 

d'enregistrement. Toutefois, nous faisons partie d’un modèle 

multipartite plus large, comme vous allez le découvrir aujourd’hui. 

Nous faisons partie de la chambre des parties contractantes au sein de 

la GNSO pour les extensions génériques de premier niveau. Et les 

opérateurs de registre, eux, représentent la chambre des parties 

contractantes.  

 

DEBORAH ESCALERA : Il vous reste 30 secondes. 

 

JOTHAN FRAKES : Nous faisons partie d’une communauté qui fait partie d’un modèle 

représentatif qui représente le modèle multipartite. Donc nous avons 

des informations qui sont disponibles sur le site indiqué à l’écran et 

sur le site web du RrSG, groupe des représentants des bureaux 

d'enregistrement.  

 Ce sera tout. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci Jothan. Et désolée encore une fois de vous avoir interrompu, en 

tout cas pressé, sur la fin. 
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 Ensuite, Lawrence Olawale de la BC, l’unité constitutive des 

utilisateurs commerciaux. Lawrence, c’est à vous.  

 

LAWRENCE OLAWALE-ROBERTS : Bonjour à tous. Merci. Je suis très heureux d’être ici aujourd’hui pour 

m’adresser aux nouveaux venus pour vous expliquer un petit peu 

l’univers ICANN. Je m’appelle Lawrence Olawale-Roberts et je suis 

actuellement vice-président de la BC, l’unité constitutive des 

utilisateurs commerciaux.  

 La BC, comme on l’appelle selon son sigle en anglais, représente les 

utilisateurs commerciaux au sein de l’ICANN. Ce qui nous intéresse, 

c’est non seulement d’intervenir dans ce processus multipartite mais 

aussi parce que les utilisateurs commerciaux dépendent énormément 

de l’utilisation d’internet dans nos activités journalières 

commerciales. Nous sommes extrêmement préoccupés et intéressés 

par le fait d’être assis autour de la table des discussions qui ont à voir 

avec la stabilité et le fait qu’on puisse être certains de la sécurité du 

fonctionnement d’internet. 

 Actuellement, la BC a parmi ses membres les principales régions de 

l’ICANN, environ 70 entreprises aujourd’hui qui ont des membres qui 

sont membres directs de la BC. La BC est unique dans le sens où les 

entreprises, les entreprises qui ont une entité juridique, toutes sont 

regroupées dans la BC. Nous sommes assis tous autour d’une même 

table pour discuter, discussion qui porte sur les différents membres de 

la BC. Donc être membre de la BC, c’est lié à l’entreprise pour laquelle 

vous travaillez et non pas à l’individu que vous représentez. 
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 Et j’aimerais également indiquer que la BC, normalement, organise 

des réunions mensuelles tous les premiers jeudis du mois. Et à 

l’occasion de ces réunions, nous avons des réunions virtuelles sur les 

périodes de commentaires publics, les intérêts et l’espace de la 

gouvernance de l’internet. Nous avons un certain nombre de 

questions qui nous intéressent et c’est lors de ces discussions que 

nous avons l’occasion d’aborder toutes ces questions en profondeur. 

 Dans quelques jours, nous allons avoir une réunion ouverte de la BC et 

nous en profitons pour inviter tous les nouveaux venus à participer à 

cette réunion, vous encourager à participer à nos réunions. 

 La BC fait partie de la chambre des parties non contractantes de la 

GNSO. Donc nous appartenons à la GNSO mais dans la chambre des 

parties non contractantes. Et dans cette chambre des parties non 

contractantes, nous faisons partie du groupe des entités 

commerciales. Nous avons deux entités commerciales dans cette 

chambre ; la BC est l’une de ces trois et c’est l’unité constitutive des 

utilisateurs commerciaux. 

 Je crois que j’en ai fini. Je vais vous céder la parole. Je suis à votre 

disposition si vous avez des questions sur la BC. Mais avant de faire 

cela, j’aimerais indiquer que la BC a des membres indirects qui 

appartiennent à plus de 50 000 entreprises parce que nous avons des 

associations commerciales parmi nos membres. Ces associations 

commerciales, ce sont des organisations qui ont un contrat avec 

beaucoup d’entreprises, et indirectement, la BC a un certain nombre 

de relations, de rapports avec différentes entreprises qui font partie de 
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la BC. Donc nous avons un réseau très vaste et ce qui se passe à 

l’ICANN suscite l’intérêt très vif des membres de la BC. 

 Merci de m’avoir cédé la parole.  

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Lawrence.  

 J’aimerais rappeler aux intervenants de bien vouloir sélectionner la 

langue dans laquelle vous allez parler. Pour cela, il faut cliquer sur 

l’icône « Interprétation ».  

 Ensuite, c’est Bruna Santos du groupe des représentants des entités 

non commerciales, la NCSG, qui va intervenir. Mais je crois qu’elle 

n’est pas encore là. Donc je vais céder la parole à Benjamin – et 

veuillez m’excuser d’avance parce que je vais écorcher votre nom – 

Akinmoyeje. C’est bien comme cela qu’on prononce votre nom, 

Benjamin ? La NCUC, unité constitutive des entités non commerciales. 

 

BENJAMIN AKINMOYEJE : Merci beaucoup.  

 Je m’appelle Benjamin Akinmoyeje et je suis le membre EC pour 

l’Afrique de l’unité constitutive des entités non commerciales, la NCUC 

en anglais. 

 La NCUC représente les organisations de la société civile, les groupes 

d’intérêt public et les individus au sein de la GNSO, tout comme les 

personnes qui m’ont précédé. 
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 Notre objectif commun, c’est de protéger et soutenir les 

communications commerciales et l’activité sur l’internet, y compris le 

discours personnel et politique, la recherche, l’éducation, la 

communication et les expressions d’intérêt par rapport aux idées et 

manifestations d’intérêt qui intéressent les individus. 

 Comment procédons-nous ? Nous sommes les acteurs de la société 

civile et nous encourageons la société civile à participer activement à 

l’ICANN. Nous élisons également des représentants pour qu’ils siègent 

à la GNSO, pour qu’ils participent au processus d’élaboration de 

politiques pour les noms génériques de premier niveau. Nous 

coopérons et interagissons avec les autres parties prenantes puisque 

comme vous le savez, l’ICANN est un processus multipartite, donc 

nous travaillons avec d’autres parties prenantes comme les 

entreprises, la BC dont on a parlé brièvement, les parties prenantes 

gouvernementale et d’autres. Et nous développons et plaidons en 

faveur de positions politiques entre les membres qui représentent 

tous les pays du monde afin qu’ils participent au processus 

d’élaboration de politiques à l’ICANN. Nous participons également à 

différentes conférences internationales de par le monde pour partager 

ce que l’on sait sur la gouvernance de l’internet et d’autres questions 

qui nous intéressent.  

 Quel est l’espace où nous travaillons ? Comme vous le savez, nous 

faisons partie de la chambre des parties non contractantes. La NCUC, 

l’unité constitutive des entités non commerciales, c’est l’autre 

membre de la chambre des parties non contractantes. Nous sommes 
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très proches de la NPOC, l’unité constitutive responsable des 

questions organisationnelles des organisations à but non lucratif.  

 La structure de notre leadership tourne autour de la présidence. Nous 

avons des représentants de différentes régions : Afrique, Amérique 

latine, Amérique du Nord, Caraïbes, Asie-Pacifique, Europe et région 

africaine.  

 Comment pouvez-vous participer à la NCUC ? D’abord, pour nous 

rejoindre, il faut nous écrire un courriel et l’envoyer à notre adresse de 

contact, à savoir information@ncuc.org. Une fois que vous aurez fait 

cela, on va analyser votre demande de candidature et vous serez 

ensuite accepté pour être inscrit sur la liste de diffusion, ce qui permet 

de participer à des échanges très interactifs et dynamiques. Tout le 

monde a la possibilité d’y participer. On vous encourage à vous porter 

volontaire pour contribuer aux commentaires publics, participer aux 

réunions, que ce soit virtuellement ou physiquement, également 

participer sur les réseaux sociaux de la NCUC et partager vos 

connaissances, votre expérience, quel que soit votre domaine de 

prédilection, que vous soyez universitaire, représentant de la société 

civile. Mais si vous avez un intérêt particulier, n’hésitez pas à nous en 

faire part. Nous avons un compte Twitter à la NCUC. Notre site web est 

www.ncuc.org et notre adresse courriel, je vous l’ai déjà donnée, c’est 

information@ncuc.org. 

 Si vous avez quelques problèmes pour vous souvenir de ce que je vous 

ai dit, nos intérêts principaux sont la confidentialité, plaider en faveur 

des droits de l’homme et pour les plus marginalisés ; voilà donc nos 

mailto:information@ncuc.org
http://www.ncuc.org/
mailto:information@ncuc.org
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principaux domaines d’intérêt. N’hésitez pas à rejoindre notre équipe 

et à participer à nos prochaines réunions. 

 Merci de m’avoir cédé la parole. C’est à vous. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Benjamin et merci d’avoir pris le temps de venir nous 

voir. 

 Ioana Stupario de l’unité constitutive responsable des questions 

opérationnelles des organisations à but non lucratif, la NPOC. 

 

IOANA STUPARIO : Bonjour à tous. Je m’appelle Ioana Stupario. Je suis vice-présidente 

de la NPOC, l’unité constitutive responsable des questions 

opérationnelles des organisations à but non lucratif. Je sais déjà qu’on 

vous a assommés d’acronymes ; vous allez en entendre beaucoup plus 

au cours de prochains jours et des prochaines semaines si vous allez 

vous plonger dans le monde incroyable de l’ICANN. Si vous pensez à la 

NPOC, pensez simplement à but non lucratif, des organisations qui 

participent activement à faire en sorte que notre monde soit un 

monde meilleur. 

 Nous sommes l’unité constitutive responsable des questions 

opérationnelles des organisations à but non lucratif pour les 

organisations à but non lucratif et ONG de par le monde. D’un point de 

vue structurel, nous faisons partie du groupe de la NCSG des 

représentants des entités non commerciales, qui fait partie de 

l’organisation de soutien aux extensions génériques – vous venez d’en 
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entendre parler, la GNSO. Et bien entendu, on fait tous partie de 

l’ICANN. 

 Notre mission consiste en gros à représenter au sein de l’ICANN les 

intérêts des organisations à but non lucratif et ONG et nous le faisons 

en participant aux groupes de travail, en faisant des commentaires par 

rapport aux politiques élaborées au sein de l’ICANN et sur toute une 

série de thématiques, depuis la fraude des noms de domaine, la 

confidentialité, la cybersécurité, l’enregistrement des noms de 

domaine transparents, l’appropriation des noms de domaine ; bref, il 

y a toute une série de thématiques qui sont abordées au sein de 

l’ICANN. Et nous faisons partie de la NCSG, groupe des représentants 

des entités non commerciales et nous essayons de représenter dans la 

mesure du possible et de la meilleure manière les intérêts des groupes 

à but non lucratif. 

 Pour être membre de la NPOC, il faut que vous fassiez partie d’une 

organisation à but non lucratif ou d’une ONG. Vous voyez ici les 

éléments requis pour devenir membre, vous voyez, pour pouvoir avoir 

un nom de domaine afin de montrer de l’intérêt, pour protéger vos 

droits vis-à-vis d’un nom de domaine et bien sûr afin de pouvoir 

comprendre comment le système des noms de domaine et les 

politiques ont un impact sur votre travail. 

 Si vous n’êtes pas sûr de pouvoir vous qualifier pour devenir un 

membre, envoyez-nous un courriel. Vous avez l’adresse à l’écran. 

Venez sur notre site afin de voir ce que nous faisons. Nous avons plus 

de 100 ONG et beaucoup d’organisations à travers le monde. Et bien 

sûr, nous participons aussi à des conférences, à des événements ; 



ICANN70 Semaine de préparation – Présentation de nouveaux participants aux groupes de la 

communauté                                                        FR 

 

Page 16 sur 44     

nous essayons d’être actifs le mieux possible pour représenter ces voix 

des organisations à but non lucratif. 

 Nous voulons entendre vos commentaires pour pouvoir justement 

partager cela au sein du modèle multipartite de l’ICANN. Si vous 

voulez devenir membre, écrivez-nous et expliquez-nous quels sont vos 

intérêts dans ce sens. Suivez-nous sur Twitter, sur Facebook ; nous 

sommes présents sur les réseaux sociaux. Et si vous avez des 

questions, je les attendrai lors de la séance des questions et réponses. 

 Merci de m’avoir écoutée. J’espère que vous allez nous rejoindre très 

bientôt si vous êtes une organisation à but non lucratif ou une ONG. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci Ioana. 

 Je ne sais pas si Bruna est arrivée dans la salle Zoom. Nous allons 

donc passer la parole à Joanna Kulesza et à Jonathan Zuck avec l’At-

Large. On va leur passer la parole. 

 

JONATHAN ZUCK : Bonjour. Avec Joanna Kulesza, je suis le vice-président de l’At-Large.  

 L’ICANN, c’est une organisation intéressante parce que comme son 

nom le veut, la majorité du travail qui y est fait par toutes les 

personnes qui participent aux réunions représente des noms et des 

numéros et les clients de ces noms et numéros. Donc il y a un élément 

de transaction au sein de l’ICANN. L’ICANN gère la distribution de ces 
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noms et numéros et protège les intérêts de ces personnes qui 

enregistrent des noms de domaine ou des licences d’adresse IP. 

 Le comité At-Large et sa communauté qui soutient ces éléments a une 

mission pour gérer les intérêts des personnes et des utilisateurs finaux 

sur l’internet. En fait, cela représente tout le monde. Beaucoup de 

domaines sont enregistrés mais le nombre de personnes qui sont 

titulaires de noms de domaine représente une minorité des personnes 

qui utilisent l’internet. Il faut donc se focaliser sur ce qui se produit sur 

l’internet, est-ce que par exemple leurs numéros de carte de crédit 

sont sûrs lorsqu’ils l’utilisent en ligne, etc.  

 La plupart des utilisateurs ne connaissent pas l’existence de l’ICANN et 

malgré tout, beaucoup des politiques qui sont élaborées au sein de 

l’ICANN ont une incidence positive ou négative sur la communauté en 

général. Donc c’est notre travail au sein de l’At-Large d’être vigilants 

sur les politiques qui auraient une incidence surtout négative sur ces 

personnes, sur ces utilisateurs finaux.  

 Il y a des problèmes qui surgissent, par exemple il y a des discussions 

intéressantes sur les informations qui sont hébergées ou qui sont 

stockées sur les personnes qui ont enregistré les noms de domaine. Il y 

a des préoccupations au niveau de la confidentialité de ces titulaires 

de noms de domaine. Il y a aussi une préoccupation du fait qu’on n’ait 

peut-être pas forcément assez d’information à leur sujet. Ils 

pourraient être impliqués dans des fraudes ou dans d’autres 

utilisations malveillantes. Il s’agit de la sécurité des personnes en 

ligne. 
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 Lorsqu’il s’agit d’enregistrer des noms de domaine, souvent, il y a des 

problèmes de souveraineté dans chaque pays ou dans chaque 

communauté. Par exemple, nous avons eu le cas d’Amazon.com. Ce 

genre de conversations ont lieu en dehors de l’ICANN et aussi au sein 

de l’ICANN parce qu’elles ont des incidences sur les utilisateurs finaux. 

 Donc nous nous focalisons sur les aspects pragmatiques des 

politiques de l’ICANN sur ces utilisateurs finaux ; c’est ce qui nous 

distingue. Aussi, nous sommes au sein d’une organisation globale, 

donc il ne s’agit pas seulement de membres globaux mais aussi d’une 

structure internationale avec une organisation régionale dans les cinq 

régions de l’ICANN.  

 Donc des membres de toutes ces organisations que nous appelons les 

structures ICANN se trouvent dans des pays, dans des communautés 

qui sont dispersées à travers le monde. Quand nous développons des 

politiques, des positions au sein de l’ICANN, nous avons vraiment des 

retours d’information qui nous permettent de consulter avec 

beaucoup plus de personnes. Nous avons accès à différentes 

démographies à travers le monde, que ce soit les cultures, les genres, 

l’âge, etc., bien sûr, toutes ces choses qui ont une incidence sur les 

politiques de l’ICANN. Voilà ce qui nous distingue à l’At-Large par 

rapport au reste de la communauté ICANN. 

 J’ai rajouté l’URL à l’écran comme vous le voyez. Voilà le site sur 

lequel vous pouvez vous diriger pour obtenir plus d’informations. 

Joanna Kulesza peut-être pourrait aussi vous donner un peu plus 

d’informations sur l’ALAC et sur la communauté At-Large. 
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JOANNA KULESZA : Merci Jonathan. Je voudrais vous donner un petit peu plus 

d’informations. Vous avez couvert beaucoup de choses. 

 L’At-Large travaille au niveau des régions. Pour les nouveaux 

arrivants, s’il y a quelque chose qui vous passionne ou qui vous 

intéresse en tant qu’utilisateur final de l’internet dans votre région, 

lorsqu’il s’agit des politiques ou tout autre élément, si vous voulez 

participer avec vos compagnons utilisateurs finaux, vous pouvez tout 

à fait nous rejoindre. Si vous êtes intéressé par les politiques, les 

plateformes, les questions de confidentialité, contactez-nous et nous 

essayerons de vous connecter au niveau régional avec les personnes 

qui pourraient vous aider et qui se préoccupent de justement tous ces 

éléments. 

 Je vais m’arrêter là. Merci de nous avoir écoutés. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci Joanna et Jonathan pour votre temps. Nous apprécions 

beaucoup. 

 Nous allons parler avec Rod Rasmussen du comité consultatif sur la 

sécurité et la stabilité.  

 

ROD RASMUSSEN : Nous voilà, ça y est. Bonjour, bon après-midi, bonsoir à tout le monde, 

toutes les personnes sur cet appel. Merci de participer. 
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 Je suis Rod Rasmussen, je suis directeur du SSAC, le comité consultatif 

sur la sécurité et la stabilité. Nous sommes un petit groupe qui se 

préoccupe de problèmes de résilience et de sécurité et qui donne des 

conseils au Conseil d'Administration de l’ICANN sur différents 

problèmes qui pourraient avoir une incidence sur tous ces éléments. 

Voilà mon introduction rapide. Je vais vous donner un petit peu plus 

d’information malgré tout. 

 Nous avons 33 membres qui sont nommés par le Conseil 

d'Administration de l’ICANN. Nous avons un comité de membres qui 

gère les candidatures de différentes personnes à travers le monde qui 

ont un historique dans les différents aspects de la sécurité de 

l’internet, des opérations, donc un historique technique au niveau de 

l’internet. Nous révisons ces candidatures, à savoir les qualifications 

de ces personnes, en vue de devenir membre. Nous avons ce 

processus d’approbation et nous demandons une approbation de la 

part du Conseil d'Administration. Nous avons un processus annuel qui 

est en cours en ce moment. Si vous avez une expérience dans ce 

domaine, si vous avez des connaissances dans ce domaine, vous 

pouvez trouver toutes les informations sur le site de l’ICANN. Souvent, 

nous cherchons des personnes qui ont quand même beaucoup 

d’expérience technique dans ce domaine spécifique et aussi une 

expérience au niveau du leadership.  

 Le travail que nous faisons, c’est de donner des conseils au Conseil 

d'Administration et à la communauté à travers des documents, des 

publications, qui représentent des rapports sur tous les sujets. Nous 

en avons publié 114 depuis 2002 comme vous le voyez à l’écran. Cela 
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couvre différents domaines, l’adressage et le routage, le système de 

noms de domaine, toute sorte de sujets qui sont impliqués. Nous 

parlons aussi des différents impacts potentiels. Nous nous 

préoccupons de tous ces sujets. Prochaine diapositive s'il vous plaît. 

Merci. 

 Nous avons des groupes de travail internes avec nos membres. Un de 

nos membres devient le président de chaque groupe de travail. Nous 

avons de 8 à 15 membres qui contribuent. Nous avons des réunions, 

nous discutons de différentes thématiques, Nous avons des membres 

du personnel qui font un peu de recherche pour nous d’ailleurs, donc 

des employés de l’ICANN, pour certains projets. Nous rassemblons ces 

informations et nous faisons une révision. Nous fournissons des 

commentaires, des informations et ensuite, nous élaborons un 

rapport final. Certaines personnes ne sont pas toujours d’accord. Nous 

publions toutes les différentes opinions par rapport à ce qui a été 

publié, à savoir ce qui a été approuvé par le SSAC, nous envoyons tout 

cela au Conseil d'Administration et nous envoyons aussi des avis à 

d’autres groupes. 

 Le Conseil d'Administration va examiner tout cela et va décider si cela 

va être accepté ou non. Voilà un peu notre processus. Nous avons un 

processus d’élaboration de politiques. Nous faisons des mises à jour 

techniques. 

 Il me reste une diapositive et il me reste une minute. Nous avons 

plusieurs publications dont nous parlerons durant la réunion ICANN. 

Nous avons un commentaire du SSAC sur le projet de rapport final sur 

les procédures ultérieures des nouveaux gTLD de la GNSO. Nous 
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parlons aussi de l’avis du SSAC sur les TLD à usage privé, quelque 

chose d’assez technique, si vous voulez voir cela. Ensuite, nous avons 

une déclaration minoritaire sur le rapport final de la spécification 

temporaire sur les données d’enregistrement des gTLD phase 2. 

 Voilà donc l’information que je voulais vous donner. Et je n’ai plus de 

temps. Je vais repasser la parole à Deborah. 

 

DEBORAH ESCALERA : Très bien, merci Rod. 

 Lars-Johan Liman du RSSAC, comité consultatif du système de 

serveurs racine. Lars, c’est à vous. 

 

LARS-JOHAN LIMAN : Bonjour. Merci. Je m’appelle Lars-Johan Liman. Je suis l’un des 

anciens au sein du RSSAC.  

 Le RSSAC, c’est également l’un de ces comités consultatifs qui 

conseillent le Conseil d'Administration, mais on a un domaine de 

compétence très limité, c'est-à-dire qu’on conseille le Conseil 

d'Administration sur des questions liées au fonctionnement, 

à l’administration, à la sécurité, à l’intégrité du système des noms de 

domaine. 

 Et le système des serveurs racine, c’est le système des serveurs DNS 

qui répondent aux requêtes du public de l’internet par rapport à la 

zone racine pour envoyer les clients vers les serveurs de noms de 

domaine de premier niveau pour tous les noms de premier niveau 
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quels qu’ils soient – il n’y a pas de différence entre les différents 

niveaux de noms de domaine. Le RSSAC ne se concentre pas 

uniquement sur les questions liées aux serveurs racine, mais toutes les 

questions liées à cela. 

 Le RSSAC est constitué de représentants des opérateurs de serveurs 

racine, en tout 12 organisations qui à elles seules représentent 1 000 

serveurs de par le monde. Et chaque représentant désigné a 

également sa propre représentation avec 24 membres. Et on a une 

instance qui est en liaison avec le Conseil d'Administration, le 

NomCom, et d’autres groupes auxquels nous siégeons, par exemple le 

SSAC, également le conseil de l’architecture internet qui est une 

organisation en dehors de la structure ICANN. 

 Ce groupe assez restreint n’a pas énormément de capacités. Nous 

sommes, je vous le disais, très cantonnés dans notre propre domaine 

d’expertise, donc on a besoin d’un peu d’aide ou on obtient cette aide 

d’un autre organe associé au RSSAC, soit le caucus RSSAC. Le caucus, 

c’est un groupe d’experts sur des questions bien définies – d’ailleurs, il 

est possible de présenter sa candidature pour être membre du caucus. 

Et d’ailleurs, je n’ai jamais entendu parler d’un rejet de candidature au 

sein du caucus RSSAC. Donc c’est un groupe de 80 personnes qui ont 

une expertise sur différents sujets et qui nous aident à avoir une 

expertise plus large et les capacités nécessaires pour travailler, qui 

nous aident à élaborer des documents, etc. Diapositive suivante s'il 

vous plaît. 

 Le système des serveurs racine est assez simple. Il date de 15 ans 

avant la naissance de l’ICANN, donc avant même que l’ICANN ne soit 
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créée. On a une relation traditionnelle avec l’ICANN et on s’aperçoit 

maintenant qu’il va falloir changer cette relation pour l’avenir. 

L’internet a énormément évolué au cours de ces 30-35 dernières 

années, donc il faut faire évoluer également le rapport entre les 

opérateurs de serveurs racine et l’ICANN ainsi que d’autres 

organisations et entités dans ce système multipartite. 

 Et pour ce faire, le RSSAC a produit un document qui s’appelle 

RSSAC037, qui est une plateforme de discussions pour aborder 

justement l’évolution de cette relation. C’est un travail qui est en cours 

au sein de différents groupes de travail qui s’appelle groupe de travail 

sur la gouvernance du système des serveurs racine qui comprend 

différents opérateurs des serveurs racine et d’autres parties prenantes 

de la communauté plus générale de l’internet. C’est un groupe assez 

vaste de personnes qui travaillent sur ce document. C’est le point de 

départ pour pouvoir élaborer une nouvelle structure pour gérer le 

système des serveurs racine et leur relation par rapport à l’ICANN. 

 Je pense que je vais m’en tenir là et je vais vous remercier. Merci. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci à vous, merci d’avoir pris le temps de venir. 

 Nous n’avons pas de représentant de la ccNSO, l’organisation de 

soutien aux extensions géographiques, mais voici le lien à l’écran. 

Donc nous vous suggérons d’aller visiter leur site web, d’aller voir les 

documents qui sont disponibles pour consultation. 



ICANN70 Semaine de préparation – Présentation de nouveaux participants aux groupes de la 

communauté                                                        FR 

 

Page 25 sur 44     

 Aussi, étant donné que nous n’avions personne de la NCSG, groupe 

des représentants des entités non commerciales, faites la même 

chose, allez sur leur site pour en apprendre plus. 

 Sur ce, je vais céder la parole à Susan Payne de l’IPC, l’unité 

constitutive des représentants de la propriété intellectuelle. Susan, 

c’est à vous. 

 

SUSAN PAYNE : Merci beaucoup. Diapositive suivante. 

 Je m’appelle Susan Payne, secrétaire de l’IPC, unité constitutive des 

représentants de la propriété intellectuelle. Diapositive suivante s'il 

vous plaît. Merci. 

 Au sein de la structure ICANN, l’IPC, c’est l’une des entités 

constitutives au sein de la GNSO. Et à des fins administratives, nous 

sommes regroupés avec la BC et avec les ISP pour représenter le 

groupe des entités des unités constitutives commerciales et leur 

interaction par rapport aux noms de domaine. Excusez-moi, je vais un 

peu vite.  

 Dans ce contexte, on se concentre sur les marques déposées mais 

également sur les droits de propriété intellectuelle et les droits voisins. 

On reflète les intérêts des titulaires de propriété intellectuelle et 

l’élément protection aux consommateurs par rapport aux violations 

de droits de propriété intellectuelle par rapport au fait de savoir si on 

est face à une organisation authentique vu le nombre de fraudes dont 

on est témoin et vu les délits perpétrés sur l’internet tel que le 
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hameçonnage, les fraudes sur des sites qui ressemblent énormément 

aux sites authentiques. 

 Par rapport aux membres de l’IPC, nos membres sont des 

organisations, entreprises, individus qui peuvent démontrer leur 

engagement vis-à-vis du plaidoyer, vis-à-vis du développement, 

protection de propriété intellectuelle, etc. Nous avons des membres 

qui sont des grandes organisations de propriété intellectuelle 

internationales, telle que l’INTA, l’association internationale de 

marques. Certaines de ces organisations IP internationales ont à leur 

tour des milliers de membres. Outre cela, nous avons également des 

membres qui sont plus petits, plus locaux tels que des organisations IP 

nationales et également un certain nombre d’entreprises, des 

cabinets d’avocats ou des individus qui peuvent démontrer à tester 

qu’ils ont une expérience et qu’ils s’intéressent à la protection de la 

propriété intellectuelle, un certain nombre d’entreprises, titulaires de 

marque, en particulier des cabinets d’avocats et les avocats qui 

travaillent au sein de ces  cabinets d’avocats. 

 À l’heure actuelle, nous n’avons pas une catégorie de membres pour 

les étudiants – étudiants en droit ou étudiants en droit de propriété 

intellectuelle – mais nous sommes sur le point d’amender notre 

règlement intérieur pour permettre, nous l’espérons, d’avoir un 

processus spécifique pour permettre aux étudiants d’être membres de 

notre organisation à l’avenir. Diapositive suivante s'il vous plaît. 

 Par rapport à ce que fait l’IPC, quelles sont ses principales 

préoccupations ? Les membres de l’IPC participent aux groupes de 

travail dans de nombreux aspects des activités multipartites au sein 
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de l’ICANN. Cela inclut des choses sur la responsabilité, un travail pour 

renforcer le modèle multipartite et pouvoir fixer des priorités par 

rapport à la charge de travail l’ICANN. Les gens font des commentaires 

et coopèrent par rapport à la planification stratégique de l’ICANN. 

Nous avons des membres qui participent aux groupes de travail qui 

examinent la façon d’aborder les procédures d’enchères au sein de 

l’ICANN et comment distribuer les recettes. Donc nous sommes 

engagés dans toute une série d’activités très différentes au sein de 

l’ICANN, mais bien entendu, les domaines qui préoccupent 

particulièrement l’IPC et ses membres et là où les membres ont été 

particulièrement engagés sont ceux qui touchent directement à la 

propriété intellectuelle et aux intérêts des titulaires de marque.  

 Par exemple, l’une des questions brûlantes pour l’IPC et pour ses 

membres est liée à l’accès aux données d’enregistrement de noms de 

domaine, ce qu’on a connu pendant très longtemps comme étant le 

WHOIS. C’est ce que disait Jonathan à l’instant. Les données avant 

étaient accessibles au public, les détails du titulaire de nom de 

domaine étaient publics pour tous et après l’adoption du RGPD dans 

l’Union européenne, cette information a été largement limitée. 

 Donc il y a toute une série de questions ici qui ont changé, mais il y a 

des préoccupations légitimes par rapport à la violation de la propriété 

intellectuelle et aux fraudes aux consommateurs. Donc avoir accès à 

ces informations, c’est extrêmement important par rapport à 

l’application de la loi et à ces efforts. Voilà ce sur quoi nous travaillons 

énormément. 
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 Autre domaine qui nous importe beaucoup, c’est la révision des 

mécanismes de protection de droit au sein du DNS, les 

recommandations politiques liées au RPM ou mécanismes de 

protection de droit qui ont été récemment introduites avec les 

nouveaux gTLD, qui ont été finalisées. Et les recommandations ont été 

soumises au Conseil d'Administration. Mais la prochaine phase de 

travail sur cela va être la révision de l’UDRP, c'est-à-dire la procédure 

de litige qui remonte à 20 ans maintenant qui s’applique à tous les 

gTLD, à certains ccTLD. Donc c’est quelque chose de longue haleine, 

cela n’a pas fait l’objet d’une révision approfondie auparavant. Or, 

c’est quelque chose de très important pour l’IPC et ses membres. 

 Troisième domaine qui nous intéresse beaucoup, c’est l’utilisation 

malveillante du DNS – j’en ai déjà parlé – par rapport à la notion de 

fraude et autres abus par rapport au DNS dont on est témoin et qui 

consiste à utiliser une marque servant d’appas pour effectuer une 

fraude.  

 Ensuite, les procédures ultérieures, processus d’élaboration de 

politiques pour les séries ultérieures de nouveaux gTLD ; là encore, les 

membres IPC ont énormément participé à cet effort pour s’assurer 

que les intérêts des titulaires de marques soient dûment pris en 

considération par rapport à l’élaboration de politiques. Et un certain 

nombre de membres de l’IPC et entreprises qui ont demandé à ce que 

leur marque soit enregistrée comme gTLD ou qui ont un intérêt à faire 

cela dans l’avenir ou leurs avocats ou conseils juridiques qui les 

défendent veulent s’assurer que le processus d’élaboration de 
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politiques prenne dûment compte de leurs intérêts et de leurs 

préoccupations. 

 Si vous voulez en savoir plus sur l’IPC, n’hésitez pas à aller consulter 

notre site web ; vous y trouverez énormément d’informations, y 

compris des détails sur moi-même et sur tout le leadership de l’IPC. 

N’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez obtenir plus 

d’informations. Notre réunion aura lieu le mardi 23 mars et vous 

pourrez en apprendre plus sur l’IPC. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Susan.  

 Nous passons à Wolf Knoben de l’unité constitutive des fournisseurs 

de service internet et des services de connectivité, l’ISPCP pour son 

sigle en anglais. 

 

WOLF-ULRICH KNOBEN : Merci Deborah. Est-ce que vous m’entendez bien ? Je parle sur mon 

téléphone. 

 

DEBORAH ESCALERA : Oui, on vous entend. 

 

WOLF-ULRICH KNOBEN : Est-ce que vous pouvez faire défiler ma présentation s'il vous plaît ? 
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DEBORAH ESCALERA : Attendez. Est-ce que vous nous avez envoyé la présentation ? Parce 

que je ne l’ai pas reçue. 

 

WOLF-ULRICH KNOBEN : Oui. Diapositive suivante. 

 

DEBORAH ESCALERA : Je répète, je n’ai pas votre présentation. 

 

WOLF-ULRICH KNOBEN : Pourtant, je l’ai envoyée. Désolé, je vous vous parler sans 

présentation. Désolé, mais je l’avais envoyée. 

 Je suis Wolf-Ulrich Knoben. Nous faisons partie du groupe des 

acronymes. Susan qui a parlé tout à l’heure représentait l’IPC et moi, 

je représente l’ISPCP, l’unité constitutive des fournisseurs de service 

internet et de la connectivité. 

 Nous sommes un groupe un peu différent en ce qui s’agit de nos 

activités par rapport à l’IPC. Nous sommes plus dans le thème 

technique et les réseaux, le service. Voilà l’expertise de nos membres.  

 Nous avons deux niveaux de participation pour nos membres. Nous 

avons des entreprises qui représentent de commerces ISP, des 

fournisseurs de service internet, cela veut dire des compagnies 

comme par exemple les compagnies de télécommunication 

françaises, toutes les compagnies de télécommunication par exemple 

africaines qui sont avec nous aussi, tous les réseaux qui fournissent 
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des services et cela inclut les services internet ; toutes les entreprises 

sont membres.  

 Nous avons aussi un groupe qui représente les FSI qui ne gèrent pas 

directement une infrastructure mais qui fournissent un accès à 

l’internet. Ils fournissent aussi des services qui sont liés à l’accès à 

l’internet pour les utilisateurs finaux.  

 Qu’est-ce que tout cela veut dire ? Dans la liste de nos membres, nous 

avons 18 membres qui représentent des entreprises, petites ou 

grandes. Par exemple au Japon, nous avons NTT sur notre liste. 

Ensuite, nous avons AT&T comme membre. Nous avons ETNO, un 

groupe de fournisseurs télécom en Europe. Nous avons beaucoup 

d’associations de FSI, par exemple en Europe, nous avons 

l’association des fournisseurs de service. 

 Nous gagnons aussi beaucoup de membres en Afrique, par exemple 

au Kenya et aussi dans d’autres pays comme le Malawi, l’Afrique du 

Sud et l’Ouganda, encore une fois, des fournisseurs de service. Ces 

entreprises représentent les entités qui gèrent les réseaux et qui 

amènent des clients sur les services d’internet.  

 Notre unité constitutive représente aussi une grande variété 

d’intérêts. Par exemple pour ceux qui gèrent des services et qui ont 

des contacts directs avec leurs clients, si leur client a une entreprise 

qui est liée au système de noms de domaine, souvent ce client ne sait 

pas à qui se référer en cas de problème. Ils se réfèrent au FSI mais 

peut-être que le problème n’a rien à voir avec le FSI. C’est pour cela 

que nous sommes là. Nous développons différentes politiques et 
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différents services afin de pouvoir influencer ou fournir des 

informations. 

 Quelles sont les thématiques qui intéressent notre groupe ? Nous 

avons fait énormément de travail avec le groupe directeur sur 

l’acceptation universelle. Vous trouverez les informations sur le site 

web. Cela veut dire que toutes les adresses, tous les noms de domaine 

et toutes les adresses courriels devraient pouvoir être résolus de 

manière égale à travers tous les résolveurs. Souvent, cela cause un 

problème et ainsi, nous essayons de résoudre ce problème de 

différentes façons à travers le groupe sous la forme d’avis vis-à-vis de 

la technologie qui doit être utilisée et vis-à-vis des procédures qui 

devraient être mises en œuvre pour obtenir des résultats. 

 Il y a un autre élément que nous suivons, c’est l’impact des nouvelles 

technologies d’identifiants. Nous parlons là du DNS sur le HTTPS qui 

est une technologie qui a été développée et aussi d’autres 

technologies qui ont été identifiées et sur lesquelles nous travaillons 

en ce moment. Nous parlons aussi de l’adressage IP, de la 

transformation du DNS à l’adressage IP. Cela nous intéresse aussi car 

cela a une incidence sur la technologie.  

 Et en dernier, nous parlons de la sécurité sur nos réseaux puisque pour 

nous, c’est des plus intéressants. Nous suivons donc ce qui se fait dans 

ce sens. Souvent, nous avons des conversations avec nos partenaires 

techniques du SSAC qui viennent de présenter leur comité. 

 Voilà ce que nous faisons et ce qui nous intéresse. Nous avons aussi un 

site web disponible et à travers ce site web, nous pouvons fournir plus 
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d’informations, ispcp.info et là, vous pouvez obtenir plus 

d’informations sur notre travail. Merci de m’avoir laissé participé. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci Wolf. Excusez-moi à propos des diapositives, je ne les ai pas 

dans ma boîte de réception. 

 

WOLF-ULRICH KNOBEN : Je vous les renverrai.  

  

DEBORAH ESCALERA : De toute façon, je suis sûre que les informations sont sur le site web. 

Merci beaucoup. 

 Nous allons maintenant passer au groupe de représentants des 

opérateurs de registre. J’espère que je vais bien prononcer votre nom, 

Samantha Demetriou. 

 

SAMANTHA DEMETRIOU : Oui, je m’appelle Samantha Demetriou. Je suis la directrice du groupe 

des représentants des opérateurs de registre. Et je voudrais inviter 

tous les nouveaux arrivants et tous les boursiers. Je vous remercie 

pour votre intérêt envers l’ICANN. 

 Notre rôle est de représenter les intérêts des opérateurs de gTLD au 

sein de la communauté de l’ICANN. Nous faisons partie de la GNSO, 

comme beaucoup des groupes que vous avez entendus aujourd’hui. Et 
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avec le groupe des bureaux d'enregistrement, nous faisons partie de la 

chambre des parties contractantes. 

 Nos membres doivent être opérateurs de gTLD afin de pouvoir avoir 

un contrat avec l’ICANN, un accord d’enregistrement, donc les .com, 

les .org, .email, les .berlin et les autres marques qui existent. 

Récemment, nous avons aussi ouvert la possibilité pour les membres 

d’association, des représentants de groupes d’opérateurs de registre. 

Nous avons toutes les marques et d’autres gTLD.  

 En tout, nous avons 82 membres dans les cinq régions de l’ICANN. 

Nous représentons 700 des 1 200 gTLD qui existent. Nous faisons 

partie de l’ICANN depuis pratiquement le début. En fait, nous venons 

de célébrer notre 20ème anniversaire en tant que partie prenante. Nous 

avons des intérêts sur tout ce qui a un impact sur tout ce qui est 

technique au niveau des opérateurs de registre. Ceci inclut 

l’introduction aux nouveaux gTLD et l’opérabilité de tous les noms de 

domaine au sein des nouveaux gTLD et tout ce qui est noms de 

domaine internationalisés, des noms de domaine qui sont en scripts 

différents, que ce soit en japonais, chinois, etc. 

 Nous sommes aussi intéressés par le combat de l’utilisation 

malveillante du DNS, des problèmes sur l’enregistrement des données 

et les noms de domaine et bien sûr, sur tout ce qui relève des 

problèmes dans ce sens.  

 Nos membres sont les groupes ou les personnes qui ont un contrat 

avec l’ICANN. Nous sommes toujours intéressés à travailler avec les 

nouveaux groupes et à travailler avec les nouveaux arrivants. Donc si 
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quelqu'un est intéressé à en apprendre plus notre groupe des 

représentants des opérateurs de registre, nous avons une réunion le 

23 mars à 17 h UTC. Tout le monde est le bienvenu à y participer et à 

écouter ce que nous avons à dire. Nous avons d’autres séances aussi 

sur l’ordre du jour qui sont ouvertes à la communauté en général. 

Nous allons pouvoir discuter de différentes thématiques sur lesquelles 

nous travaillons. 

 J’ai fini. Si vous avez des questions, je serai heureuse d’y répondre. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup. 

 Nous allons passer à notre dernière intervenante, Pua Hunter. Elle est 

avec le comité consultatif gouvernemental, le GAC. 

 

PUA HUNTER : Bonjour, bon après-midi, bonsoir et bienvenue à notre présentation 

pour notre groupe. Nous voulons remercier Deborah et Siranush 

d’avoir organisé cette séance pour les nouveaux arrivants et les 

NextGen. Je suis rentrée à l’ICANN à travers le programme des 

boursiers. J’ai beaucoup appris et je suis très reconnaissante de 

l’opportunité qu’on m’a donnée. Je suis toujours contente de 

redonner à l’ICANN. 

 Je m’appelle Pua Hunter. Je suis membre du GAC, le comité 

consultatif gouvernemental. Je représente les îles Cook, un petit pays 

dans le Pacifique. Je n’ai qu’une diapositive, mais cela ne représente 

pas le travail qu’on fait à l’ICANN. Mais j’espère qu’on va pouvoir au 
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moins vous fournir des informations pour que vous puissiez explorer le 

GAC un peu plus si vous êtes intéressé. 

 Le GAC représente les gouvernements dans la structure de l’ICANN. 

Nos membres sont des représentants des gouvernements nationaux, 

d’organisations gouvernementales multinationales et des autorités 

publiques. Notre rôle clé est de fournir un avis ou un conseil sur les 

problèmes qui font partie de la mission de l’ICANN. Cet avis légal est 

basé sur les discussions avec le Conseil d'Administration de l’ICANN, 

les groupes de supports, les comités consultatifs et les autres groupes 

de l’ICANN. 

 Nous parlons des interactions entre les activités de l’ICANN et les 

politiques et les lois internationales ou les accords internationaux. Le 

GAC ne prend pas de décision mais continue à essayer d’améliorer ses 

processus. Pour la réunion de l’ICANN70, le GAC explore des 

propositions potentielles pour développer un avis de consensus du 

GAC. 

 Les problèmes sur lesquels on travaille sont les nouveaux gTLD, la 

protection des données, l’utilisation malveillante du DNS et la 

protection des organisations. Je suis sûre que vous allez entendre 

beaucoup plus parler de ces sujets durant la réunion et durant les 

réunions à venir de l’ICANN. 

 Nous avons des membres qui sont bénévoles et qui assistent au travail 

de l’ICANN et qui contribuent dans des groupes intercommunautaires. 

Et parce qu’ils sont actifs au leadership du GAC, les membres du 

leadership du GAC avec le support du GAC en entier n’ont aucune 
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hésitation à assumer leur nomination pour tout ce qui a à voir avec le 

GAC. 

 Aujourd’hui, nous avons 36 organisations intergouvernementales et 

observateurs, 178 gouvernements. Et tous les gouvernements 

nationaux et les économies distinctes peuvent être membres. Il n’y a 

pas de cotisation pour être membre du GAC et vous pourrez obtenir 

des informations pour savoir comment être membre du GAC sur notre 

site. 

 Il y a une président(e) et jusqu’à cinq vice-présidents. Pour l’instant, 

c’est une présidente de l’Égypte et quatre vice-présidents, soit Jorge 

Cancio de la Suisse, Luisa Paez du Canada, Jacques Rodrigue du 

Burkina Faso et moi-même des îles Cook. Le leadership est renouvelé 

par un processus de désignation. Si vous voulez, vous pouvez trouver 

des informations complémentaires sur le processus de leadership sur 

notre site web. 

 Nous avons pour l’instant neuf groupes de travail actifs. Vous pouvez 

trouver plus de détails sur notre site web. Le groupe de travail sur les 

régions faiblement desservies, sur les droits de l’homme, sur le droit 

international et autres. Et nous disséminons et diffusons les 

conclusions des groupes de travail afin de déterminer que ces groupes 

de travail répondent effectivement à leur mission, pour fixer les 

nouvelles priorités. Et n’hésitez pas à aller consulter le site web qui 

figure à l’écran ou à contacter notre personnel de soutien du GAC. 

 Merci de votre attention et je suis à votre entière disposition pour 

répondre à vos questions. 
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DEBORAH ESCALERA : Merci Pua. J’adore la fleur que vous portez dans les cheveux – 

parenthèse. 

 Nous allons passer aux questions. J’ai vu qu’il y a eu quelques 

questions posées sur le chat. On a répondu à certaines, mais on veut 

laisser la possibilité aux participants de poser des questions 

directement aux panelistes, questions qui sont restées sans réponse 

peut-être. Y a-t-il des questions ? Dites-le-nous, c’est le moment.  

 J’aimerais vous remercier tous de votre participation, merci d’avoir 

participé à cette réunion, merci aux membres du panel qui ont fait leur 

présentation. 

 Avons-nous des questions ? Écoutez, on a bien respecté la durée de 

cette réunion. Je sais que je ne vous avais accordé que cinq minutes 

chacun pour faire votre présentation, donc si quelqu'un veut 

développer un peu plus, n’hésitez pas – je m’adresse aux membres du 

panel. 

 

FIRUZ AZIMOV : Bonjour. J’ai une question pour savoir comment participer à 

différentes communautés. Je voudrais savoir si c’est possible parce 

qu’il y a plusieurs communautés qui m’intéressent, mais je n’ai pas 

encore décidé à quelle communauté je veux participer. Donc ma 

question est la suivante : est-ce qu’on peut participer à différents 

communautés ? Je ne sais pas très bien comment le dire, mais je ne 
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sais pas quelle serait la communauté qui s’adapterait le mieux à mes 

intérêts ou besoins. 

 

DEBORAH ESCALERA : Siranush, est-ce que vous voulez répondre à cette question ? 

 

SIRANUSH VARDANYAN : Oui.  

 Je pense que la meilleure manière d’identifier votre domaine d’intérêt 

ou vos domaines d’intérêt, c’est de vous adresser à votre mentor pour 

en savoir plus sur les communautés spécifiques. Ensuite, s’il y a 

quelque chose qui vous intéresse particulièrement, vous pouvez 

toujours me le dire ou le dire à votre mentor et nous allons identifier 

quelle est la personne à contacter pour vous donner plus de détails 

sur ce domaine en particulier qui vous intéresse. Merci. 

  

DEBORAH ESCALERA : Merci Siranush.  

 Y a-t-il d’autres questions ? Il nous reste encore 10 minutes avant la fin 

de cette réunion. Y a-t-il des questions à l’attention des membres du 

panel ? Philippe ? Il suffit d’activer votre micro. Merci Philippe, 

excellent commentaire. 

 Est-ce qu’il y a quelqu'un d’autre qui a une question à poser ou qui 

souhaite intervenir ? 
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NONOFO RAMOTSABABA : Bonjour. Merci des présentations, j’ai beaucoup appris aujourd’hui. Et 

je voulais préciser un point. 

 J’ai cru entendre... Et je vous donne un exemple. Je travaille pour 

l’autorité de réglementation sur la documentation et je suis enregistré 

sur le domaine www. Un exemple. Si on cherche un registre ou 

opérateur de registre, cela veut dire qu’on peut être membre... Je ne 

sais pas très bien comment le dire. Je voudrais préciser un petit peu 

cette notion d’opérateur de registre. 

 

SAM DEMETRIOU : Est-ce que je peux répondre, Deborah ? 

 

DEBORAH ESCALERA : Oui, merci. 

 

SAM DEMETRIOU : Excellente question par rapport à la différence entre les noms de 

premier niveau génériques, gTLD, et les extensions géographiques, 

ccTLD. Tous les noms de domaine à deux lettres, donc www, sont des 

extensions géographiques qui correspondent à des pays spécifiques 

ou à des organisations de norme internationale.  

 Et les opérateurs de ccTLD ont leur propre organisation de soutien – 

c’est ce qu’on appelle la ccNSO ou organisation de soutien aux 

extensions géographiques. Malheureusement, nous n’avons pas eu 

l’occasion d’entendre leur présentation, mais ils sont très actifs ici au 

sein de la communauté de l’ICANN. Et je suis sûre qu’on va pouvoir 
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aujourd’hui vous donner plus de détails pour savoir comment 

contacter la ccNSO. 

 Ensuite, les autres sont représentés au sein de la GNSO et plus 

spécifiquement au sein du groupe de parties prenantes des 

opérateurs de registre, qui est un sous-groupe de la GNSO. J’espère 

que je vous ai aidé ainsi à y voir plus clair. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Samantha. 

 

ANN VROOM : Merci. Excellentes présentations formidables. J’aimerais préciser un 

point, dans mon esprit en tout cas, par rapport aux titulaires de nom 

de domaine et aux bureaux d'enregistrement. Par exemple, est-ce que 

GoDaddy est un bureau d'enregistrement ? 

 

JOTHAN FRAKES : Oui, GoDaddy est un bureau d'enregistrement. Toutefois, GoDaddy est 

aussi un opérateur de registre. 

 

ANN VROOM : Oui, je comprends bien. Donc bureau d'enregistrement pour ceux 

d’entre nous qui obtiennent des URL de GoDaddy, c’est cela ? 

 

JOTHAN FRAKES : Oui. En quelque sorte, oui. GoDaddy, c’est un endroit où une personne 

qui veut enregistre un nom de domaine peut taper un nom, enregistrer 
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ce nom. Et outre cela, ils ont récemment acquis une entreprise de 

registres qui opère avec d’autres TLD, donc ils opèrent aussi en 

backend pour les opérateurs de registre. 

 

ANN VROOM : Excusez-moi, j’ai oublié d’indiquer mon nom : Ann et je vis à 

Washington. Merci. 

 

JOTHAN FRAKES : Merci Ann et merci d’avoir posé cette question. 

 

DEBORAH ESCALERA : Merci Ann et à Jothan d’y avoir répondu. 

 Y a-t-il d’autres questions ? On a encore cinq minutes devant nous. 

Nous avons Aloysius – excusez-moi si j’écorche votre nom. Allez-y. 

 

MIKE ARBROUET : Merci beaucoup. Est-ce qu’on m’entend bien ? 

 

DEBORAH ESCALERA : Oui, on vous entend, allez-y. 

 

MIKE ARBROUET : Après une rapide recherche sur Google, j’ai une question. Où franchit-

on la frontière entre ce qui est politique et ce qui concerne spécifique 

l’ICANN ? Donc comment est-ce que l’ICANN élabore une politique ?  
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DEBORAH ESCALERA : Qui veut répondre à cette question ? Est-ce que quelqu'un au panel 

peut répondre à cette question ? 

 

JOTHAN FRAKES : Oui, je peux y répondre même si ce n’est pas mon domaine. 

 Il y a deux missions à l’ICANN : les numéros et les noms. ARIN est l’un 

des cinq registres de numéros. Est-ce que vous faites référence à cela, 

monsieur ? 

 

MIKE ARBROUET : Oui, tout à fait. 

 

JOTHAN FRAKES : Alors d’une manière générale, l’ICANN a des politiques plus générales 

et ensuite, au niveau régional, on a des politiques spécifiques en 

fonction des numéros qu’ils gèrent, c'est-à-dire cela peut inclure au 

niveau régional certaines considérations régionales. Donc ce qu’ARIN 

a dans ses politiques, c’est quelque chose qui peut se recouper avec 

les politiques de l’ICANN. 

 J’espère que j’ai répondu ainsi à votre question. Je sais que c’est 

quelque chose à un très haut niveau, mais en tout cas, j’ai un peu 

dressé le tableau. 
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MIKE ARBROUET : J’ai oublié de me présenter, je suis boursier pour la première fois. Oui, 

merci, vous avez répondu à ma question.  

 

DEBORAH ESCALERA : Merci de cette question. Merci à Jothan d’y avoir répondu. 

 On a encore deux minutes allouées. Est-ce que vous aviez une 

question ? Il faut que vous activiez votre micro. Je vois que vous avez 

levé la main sur Zoom. Aloysius, il nous reste encore une minute. S’il 

n’y a plus de question, nous allons lever la séance. 

 J’aimerais vous rappeler, si vous avez encore des questions, que vous 

pouvez toujours utiliser l’adresse icann.org engagement pour poser 

vos questions. De toute façon, je vais partager toutes ces 

présentations PowerPoint et toute mise à jour par rapport aux 

présentations PowerPoint qui ont été faites – je les ajouterai. 

 Merci à tous d’avoir participé à notre réunion, en particulier aux 

membres du panel. Merci à tous ceux qui ont participé à la réunion. Et 

merci encore de nous avoir accompagnés. 

 Sur ce, je vous dis au revoir. J’espère que vous allez bien profiter de 

votre expérience à l’ICANN70. Merci à tous. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


